

ABSTRAK

Dalam mempertahankan eksistensi perusahaan terutama pada era globalisasi ini, setiap perusahaan dituntut untuk berkembang melalui inovasi yang dilakukan. Inovasi yang dilakukan berkaitan dengan aset tak berwujud berupa pengetahuan yang dimiliki oleh setiap individu perusahaan (karyawan). Hal ini menyebabkan perusahaan harus mempertimbangkan untuk menggunakan pola manajemen berbasis pengetahuan (*Knowledge Based Business*) dibandingkan dengan pola manajemen berbasis tenaga kerja (*Labor Based Business*). Pendekatan yang digunakan dalam penelitian dan pengukuran *Intangible Asset* tersebut adalah *intellectual capital*. Pengukuran yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode public berupa *Value Added Intellectual Capital* (VAICTM). Pada VAICTM memiliki tiga komponen berupa *Value Added Capital Employed* (VACA), *Value Added Human Capital* (VAHU), dan *Structural Capital Value Added* (STVA).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *Intellectual Capital* terhadap kinerja keuangan yang diproksikan dengan indikator *Return On Asset* (ROA) baik secara parsial maupun simultan. Tinjauan pustaka yang digunakan pada penelitian ini yaitu: *Intangible Asset*, *Intellectual Capital*, *Knowledge Based Theory*, Kinerja Keuangan Perusahaan, Komponen *Intellectual Capital*, Profitabilitas. VAICTM.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian deskriptif verifikatif kausalitas. Dengan populasi sampel yaitu perusahaan sub sektor perdagangan besar yang *listed* di Bursa Efek Indonesia. Dengan data penelitian sebanyak 11 perusahaan yang telah dipilih melalui metode pemilihan *Nonprobability Purposive Sampling* dengan periode 2012 – 2016. Pada penelitian ini digunakan uji statistik deskriptif dan analisis regresi data panel untuk mengetahui gambaran keseluruhan mengenai hubungan antar variabel pada penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa secara simultan *Value Added Capital Employed* (VACA), *Value Added Human Capital* (VAHU), dan *Structural Capital Value Added* (STVA) bersama-sama berpengaruh terhadap

kinerja keuangan perusahaan. Secara parsial *Value Added Capital Employed* (VACA), *Value Added Human Capital* (VAHU), dan *Structural Capital Value Added* (STVA).berpengaruh dengan arah positif terhadap kinerja keuangan perusahaan.

Kata Kunci: *Return On Asset* (ROA), *Structural Capital Value Added* (STVA), *Value Added Capital Employed* (VACA) dan *Value Added Human Capital* (VAHU).